
 

 

  

Nicole Soto Miranda (sexto año) impuso nuevo récord nacional en salto 
mientras que Jimena Lizano Paniagua (primer año), ganó cuatro meda-
llas  (una de oro) en Gimnasia. Ambas alumnas de nuestro Colegio. 

¡QUÉ 
BUENOS ACTORES! 
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¡VALORES QUE DEBEMOS REPETIR! 

 Dado el aumento en  las manifestaciones de violencia, maltrato entre ami-
gos, y el irrespeto por lo ajeno en los jóvenes de nuestra sociedad, tanto adultos 
como nosotros, nos preguntamos por qué se dan estas cosas tan progresivamente? 
 Quisimos consultar a nuestra cabeza Institucional, el Director General 
MBA. Alfredo Mora, sobre el particular , pues creemos que los valores están cam-
biando. Sin embargo, don Alfredo nos comentó, que los valores no deben cambiar y 
deben mantenerse en la medida de los posible.  

 
Cuenta don Alfredo que él proviene de una familia conservadora típica 
costarricense en donde sus padres (el padre de Santa María de Dota y 
su madre de Guadalupe), no eran estudiados, sin embargo, basados en 
el evangelio sacaron adelante a sus nueve hijos inculcándoles, princi-
palmente, valores como el respeto y la solidaridad.  La hora de las 
comidas eran muy importantes y entretenidas, se compartían los ali-
mentos en una mesa bastante grande y se disfrutaban los comentarios 
de  todos…   
 
Cuenta don Alfredo que en su casa se celebra el día de la familia, todos 
los años en el mes de abril se reúnen aproximadamente, ochenta perso-
nas donde comparten y disfrutan de la unión familiar. 
 
Cuando crecía se dio cuenta que la familia era una gran institución 
con dos cabeceras, su papá y su mamá. 
 
Sus padres siempre les inculcaron muchos valores, el mayor de todos, 
la solidaridad, donde el problema de uno era el de todos. 
 
Recuerda que cuando era niño sus padres se preocupaban más por una 
mala nota en conducta que una mala nota en matemática. 
 
Las familias de los años 60 conversaban más, no habían tantos distrac-
tores como hoy día.  Se les enseñaba que a la hora de casarse se hacía 
para toda la vida no había posibilidad de divorcio y eso era de mucha 
responsabilidad pues se pensaba muy bien con la persona que se com-
partiría por el resto de la vida.  Don Alfredo se casa en el año 1984 y 
aún continúa casado, tiene cuatro hijos. 

 
Las familias de hoy día están más relacionadas a lo que respecta cómo satisfacer 
las necesidades profesionales y materiales. 
 
En una familia siempre van a existir problemas y diferencias, pues todos piensan 
distinto. 
 
Hoy día existe violencia y materialismos, porque en las familias eso es lo que hay.  
La familia hoy día está en un contexto que se condiciona, exigen más dinero para 
comprar  más…  se  cambia  cariño  por  lo  material. 
 
Hoy, se piensa primero en ver cómo satisfacer lo material y luego me caso, se pien-
sa primero en una carrera, en una casa, en un carro, en viajar y casi llegando a los 
cuarenta  se  piensa…  no  sé  si  quiero  casarme. 
 
Son dos generaciones muy distintas.  Don Alfredo se esfuerza por hacer en su fami-
lia lo que sus padres le inculcaron y, por lo visto, le ha funcionado porque expresa 
que se siente muy feliz con su familia. 

DON ALFREDO 

EN CLASES 
CON LA  

TECNOLOGÍA 
DE  

PERIODISMO 

Te damos el ejemplo de 
nuestro director: 

Por César Speranza, 10° 
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 Los estudiantes de la sección 10-1 asistieron a la 

Biblioteca Faustino Montes de Oca DE San Pedro de 

Montes de Oca, como parte de un sistema interbiblioteca-

rio entre esa entidad y nuestro Centro de Información y 

Documentación. 

  Ahí   fueron   atendidos   por   las   bibliotecarias   que   les  

dieron un pequeño Tour por las instalaciones y les invita-

ron a ingresar al sistema. También les explicaron un poco 

sobre su trabajo y el cómo podemos utilizar esa biblioteca 

comunitaria.  

 

Posteriormente, recibieron una charla impartida por un 

funcionario de la Caja Costarricense del Seguro Social. 

Este charlista les habló un poco sobre la importancia de la 

calidad de vida en cada uno de los jóvenes y sobre la im-

portancia de una buena autoestima.  

 

 Este tipo de proyectos que se dirigen al estudiante 

son muy buenos y de gran enriquecimiento porque le dan 

más apoyo integral al estudiante.  

 

 Es importante fomentar este tipo de actividades y 

sobre todo para los niveles más grandes del Colegio ya 

que están en una etapa casi de transición al estudio uni-

versitario y cada granito de arena de apoyo hacia ellos es 

de mucho valor.  

UTILICEMOS LA BIBLIOTECA DE LA COMUNIDAD 

Por Nicole Haward, 10° 
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¡QUÉ BUENOS  

ACTORES! 

 Recientemente la Tecnología de Teatro de Décimo año nos brindaron un rato muy entretenido con su 
nueva  obra,  la  cual  “no  tiene  nombre”. 
 Los estudiantes  de décimo año compartieron con ellos y a continuación transcribimos nuestra primera 
crítica de teatro para el periódico sobre cómo la vimos.  Queremos aclarar que todo es con el afán de aprender 
tanto ellos en su campo, como nosotros en Periodismo. 

ME GUSTÓ MUCHO 

  
 Opino que el talento y la 

capacidad les sobra a todos los que participaron 

de esta obra, sin embargo algunos tienen más faci-

lidad a la hora que actuar que otros, opino que 

Daniela Hernández y Daniela Bonilla fueron las 

estudiantes que más sobresalieron.  

 La obra en sí me gusto mucho, fue muy 

cómica, llena de alegría, con respecto al final que 

fue muy comentado y controversial entre los pre-

sentes, considero que fue muy divertido y entendi-

ble para mí, combinó todas las escenas pasadas de 

la obra y la culminó con una escena cómica que 

sin duda, utilizó la parodia de los malos entendi-

dos.   
 Con relación a la escenografía,  considero  

que hay que tener una mente abierta y ver más allá 

de las carencias en la utilería, pues a pesar de to-

das las dificultades que los actores y el profesor de 

teatro tienen en el colegio me pareció que hicieron 

un excelente trabajo.  

 Sigan adelante en su pasión por el arte, que 

luchen cada día por mejorar su talento y ante todo 

que tomen lo positivo y desechen lo negativo que 

siempre va a estar presente. 

 
Catalina Baltodano 

DEBERÁN MEJORAR LA ESCENOGRAFÍA 

 
Me  pareció  interesante  como  se  adaptaron  las  “Danielas”  

con el acento colombiano ya que no es sencillo interpretar 

ese acento. También el final inesperado me causó mucha 

risa.  
 La trama de la obra es interesante ya que es una 

realidad social en nuestro país. Algunas cosas que no me 

parecieron fueron la falta de planificación y poco esfuerzo 

a la escenografía, además el hecho de que una compañera  

teatro faltara al día de la obra me parece una falta de com-

promiso por parte de ella. En general me gustó mucho. César Speranza y Steven Zamora 



 

                                                                                                
MUCHO TALENTO 

Estos muchachos dieron lo mejor de sí 

mismos, ya que para algunos no es muy  fácil estar 

ante una audiencia creando o imitando un perso-

naje del cual tienen que adaptar características no 

propias de ellos mismos, y poder tener la capaci-

dad de poder representar a alguien más, que no es 

uno mismo. 
La obra fue un éxito, ya que a lo largo de 

la función, el público se veía que disfrutaba y que 

estaban atentos, pero ¿cómo se llama la obra?, 

esto fue una incógnita para muchos y aún están 

pensando el nombre.  
Con respecto al aprendizaje de los acto-

res, pienso que poco a poco van a poder ir corri-

giendo algunos errores en el momento de actuar, 

aunque quiero recalcar que lo están logrando, ya 

que para muchos es la primera vez en escena.  

Finalmente, se debe feli-

citar a cada uno de ellos por su 

capacidad y por el don que están 

descubriendo, por la valentía que 

tienen de interpretar papeles no 

muy comunes, de hacer reír a una 

audiencia con su actuación y por 

poner todo su esfuerzo para que 

cada escena sea lo más real posi-

ble. ¡Felicidades! 

Raquel Quesada 

FINAL EN EL AIRE   
La obra de la Tecnología de teatro estuvo 
muy buena. Fue una excelente comedia y los 
actores manejaron el papel de forma casi 
profesional.   Lo que no me pareció un poco fue que 
la decoración o escenografía que se uso en la 
obra  estaba  como  hecho  “a   la  carrera”,  co-
nociendo el talento que tiene cada uno de los 
actores, no solo para actuar sino también 
para las cosas manuales; creo que debieron 
haberle puesto un poco más de cariño a esa 
parte de la obra.   El final me pareció bien, solo que que-
do  un  poco  “en  el  aire”,  si  lo  hubieran  pulido  
más, hubiera quedado no solo bien, sino ex-celente.  

 Por último la falta de nombre de la obra causó incertidumbre, sin embargo creo que la idea de una obra sin nombre no está tan mal. Debió haberse llamado: “Juzgue  Usted”  o  algo  pare-cido.  
 

Nicole Haward 

¿Y EL NOMBRE? 
 

 La actuación estuvo muy buena,  se involucraron en sus papeles y merecen 
gran mérito por su esmero principalmente destacable los acentos colombianos. Eso 
fue mucho esfuerzo.  
 Un tema cuestionado por algunos y alabado por otros fue la falta de nombre de 
la obra, no se presentó ni al principio ni al final.  Lo positivo de ello es que fue abier-
to al público, cada uno escogía el nombre que mejor le parecía. A los que les gusta 
más el teatro más esquematizado resintieron la falta de nombre. 
 La escenografía fue muy trivial, aunque se entendía claramente lo que quería 
representar, pudo haber sido mucho más elaborada. Los carteles que informaban del 
hospital pudieron haber sido elaborados con un poco más de cariño y voluntad.  
 El contenido fue fundamentado y resultó una gran comedia, no obstante el final 
de  la  obra  quedó  un  poco  “en  el  aire”  ya  que  los  actores  tuvieron  que  volver  a  ver  a  
su audiencia, casi indicándoles que ya había terminado la comedia para que iniciaran 
los aplausos.  
 A pesar de los errorcillos, creo que este grupo de tecnología de teatro tiene 
mucho futuro por delante y que con un poquito más de esfuerzo sería solo una buena 
obra sino, una excelente.  
 

Claudia Porras 
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                       NO SOMOS        MALEDUCADOS   
                            TAL VEZ         SOLO  SOMOS : 

J Ó V 
 Un tema de mucha discusión hoy en 
día es ver como viven y se expresan los jóve-
nes en la actualidad. Para unos es preocu-
pante,  para  otros  es  cosa  de  la  edad…  Ya  se  
les  pasará…  pero  para  otros  es  muy  normal.   
 Generalmente los adultos se refieren a 
nosotros los jóvenes como unos malcriados, 
respondones y maleducados y se preguntan 
¿Qué pasará cuando los se conviertan en 
adultos? ¿A quién van a respetar? ¿Cómo 
van a hablar? Pero talvez no se dan cuenta 
que en su época también usaban términos 
que sus padres calificaban como una falta de 
respeto. 
 Como todo en la vida pasa y cambia, 
ahora los jóvenes tenemos una manera com-
pletamente diferente de expresarnos a la que 
tenían en su juventud las personas adultas 
de hoy.   
 Cabe recalcar que no todo lo que deci-
mos los jóvenes lo decimos a manera de 
ofensa, muchas palabras utilizadas son sim-
plemente una expresión que nos identifica 
como ticos y por supuesto como jóvenes.  
 En nuestro país aparte de solamente 
actitudes hay muchas otras palabras o expre-
siones que nos identifican, no solo como 
jóvenes sino también como buenos ticos. Pa-
ra  muchos  hay    palabras  y  frases  “pachucas”  
o que no se dicen por educación pero a mi 
parecer lo cual comparten muchos jóvenes 
conmigo, es completamente valido usarlas ya 
que son parte de la identidad de un tico.  

Claro,   como   dicen   “todos   los   extremos  
son  malos”  por  eso  debemos  cuidar  siem-
pre el contexto en el que nos encontra-
mos y debemos saber cómo, cuándo y 
dónde utilizar ciertas palabras pero que 
no se nos haga costumbre pues de adul-
tos podemos ser unos irrespetuosos. 
 
Otra cosa de las cuales debemos tener 
cuidado es el uso del vocabulario en las 
redes sociales o en el celular, pues tam-
bién estamos desvirtuando el idioma sin-
tetizando palabras por ahorrar tiempo y 
espacio y poco a poco ya estamos 
hablando igual a cómo escribimos (esto 
sería otro reportaje, pues ya es todo un 
nuevo idioma mezclado entre Español, 
Inglés y símbolos). 
 
  Para concluir no está de más decir, 
que como toda persona, los jóvenes tam-
bién cambiamos y maduramos y nos da-
mos cuenta que en ciertos momentos de 
nuestra vida debemos ser más formales, 
serios, respetuosos y cuidadosos y en 
otros   momentos   podemos   ser   más…  
¡Nosotros! 
 
 También deberíamos de alguna ma-
nera estar orgullosos de cómo hablamos 
ya que el habla de una población es un 
reflejo de lo que es ese grupo social, jo-
ven  y    además  “tico”. 

“ 
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                       NO SOMOS        MALEDUCADOS   
                            TAL VEZ         SOLO  SOMOS : 

E N E S 
Por Mariana Valverde,10° 

-no  tiene  amigos…  tiene  compas. 
-no  es  infiel…  es  un  perro. 
-no  está  en  un  noviazgo…  esta  jalando  con  alguien. 
-no  es  listo…  es  un  gato. 
-no  pide  que  lo  lleven…  pide  ride. 
-no  es  un  tipo  alegre…  es  tuanis,  pura  vida. 
-no  es  chismoso…  es  un  sapo. 
-le  cuesta  mucho…  le  cuesta  un  huevo. 
-camina…  trolea,  va  a  pata… 
-perezoso…  achantado,  se  la  tira  rico. 
-avaro…  agarrado,  codo,  pinche… 
-aburrido…    ahuevado,  obstinad,    bostezo,  con  tigra… 
-se  equivoca…  se  embarca. 
-tiene  dinero…  tiene  harina. 
-debe  dinero…  amarra  el  perro. 
-cuando  es  despistado…  está  detrás  del  palo. 
-duerme…  rulea,  plancha  la  oreja… 
-se  vomitó…  echó  el  rancho… 
-se  avergüenza…  se  la  pela,  pega  hueco,  bañazo… 
-inventor…  bateador. 
-se  pelea  o  busca  pleito…  arma  un  bochinche,  se  agarra… 
-ser  sociable…es  un  bombeta. 
-trabaja…  bretea… 
-adulador…  brocha,  sapo,  es  un  (perdón):  huele  pedos. 
-Cuando  enamora…  echa  el  cuento,  está  ligando… 
-Llorar…  moquear,  es  una  bomba  de  mocos,  mariquear… 
-tener  novio  (a)…  tiene  cabro  (a),  tiene  güila… 
-qué  buenos  zapatos…  qué  buenos  cachos. 
-orinar…  mear,  cambiar  el  agua  al  pajarito. 
-niño…  carajillo,  güila,  mocoso,  chiquito… 
-sinvergüenza…  es  un  cara  de  barro,  montado,  cascarudo. 
-descuidado…  tortero,  chapa… 
-se  enoja…  se  enchicha,  se  arranca… 
-casa…  choza,  chante. 

-qué  lindo  carro…qué  buena  nave. 
-morirse..  cuelga  las  tenis,  patea  el  balde,  se  palma… 
-tonto…  baboso,  babas,  Juan  vainas,  sonajas,   
               sorompo,  jetas… 
-estar  bien…  pura  vida,  puros  dieces,  con  toda  la  pata,   
                      tuanis,  solo  good,  a  todo  dar… 
-le  gusta…  le  cuadra. 
-presumido…  pesado,  dolor,  juega  de  vivo,  rajón… 
-reclamar…  “estrilar”. 
-comida…moncha 
-tiene  hambre…  tiene  filo,  quiere  monchar… 
-cuando  molestar…  jode,  es  un  majadero,  friega,  necio… 
-tiene  buena  suerte…  es  un  lechero,  es  un  güavero… 
-se  confunde…  se  hace  bolas. 
-borracho…bolo,  se  juma,  está  tapis… 
-comer…  jartar,  jamar,  monchar… 
-mentiroso…  jetón. 
-sin  dinero…  anda  limpio,  está  lavado. 
-disimular…  hacerse  el  ruso,  el  maje… 
-fallar…  se  la  peló. 
-jugar  fútbol…  mejenguear. 
-tener  mala  suerte…  es  un  miado,  es  un  salado. 
-sacar  ventaja…  se  monta.   
-Ser    inteligente…  esun    nerdo,  verde,  pipa… 
-se  siente  mal…  está  pal  tigre,  está  ahuevado… 
-oler  mal…  está  pateón… 
-se  esfuerza…  la  pellejea,  la  pulsea,  se  pone  las  pilas… 
-tiene  diarrea…  tiene  pringa  pie,  se  le  sueló  el  ruedo… 
-entrometido…  vino,  chepo… 
-hacer negocios ilícitos, es un choricero, trinquetero... 
-correr…  se  pega  un  morón. 
-cuando  se  va…  jala. 
-cuando  algo  “es  cierto”…  es:  fuera  de  vara,  al  chile… 

 

Aquí, algunas traducciones de cómo habla el joven de hoy: 

“ 
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  . Es una rela-
ción muy fría: los 
profesores son estrictos, permanecen en aula 
fija, las lecciones duran una hora, hay muy po-
cas actividades culturales, y usan ropa particu-
lar. A Eufemia le gusta mucho el uso del uni-
forme pues dice que crea una igualdad como 
estudiantes del Colegio Monterrey. 
 
 En sus ratos libres le gusta hacer depor-
tes, aeróbicos, karate, leer romance, salir con 
sus amigos y jugar con sus hermanos. En su 
colegio tienen un periódico de la secundaria y 
se llama Defrit. 
  Lo más bonito de Italia son las obras 
artísticas, la popularidad que tiene en sus comi-
das como por ejemplo la pasta. 
   Para ella Dios es su persona y un amigo 
en quien confía y el que está siempre con ella.  
 
 Sus materias favoritas son Biología, Ma-
temática, español y Artes Plásticas Y sus metas 
para este año 2011 son: pasar un buen tiempo 
en Costa Rica, aprender el idioma Español, co-
nocer más personas y tener buenas notas en 
Inglés. Piensa ser piloto de Avión en el ejército 
de Italia.  

 Llegó el 16 de Julio del 2011 y se irá  9 
de Enero del 2012. Le gusta la cultura de Costa 
Rica   “porque   hay   variedad   de   religiones,   las  
familias son grandes y muy abiertas, es muy 
bonito”  expresó  Eufemia     

“ME  GUSTAN  LOS  PROFESORES  
PORQUE  SON  MUY  AMIGABLES…” 

EUFEMIA RELLA  

 La estudiante de 9-1 Eufemia Rella es 
parte de las estudiantes de intercambio en nues-
tro colegio y ha llegado desde la ciudad de Alta-
mura  en Italia. Eligió Costa Rica porque quería 
saber la cultura, aprender el idioma y conocer a 
las personas.  
 
 Le gusta Costa Rica porque la mayor par-
te de las personas tienen buen carácter, son 
amables,  “Pura  Vida”  y  porque  hay  mucha  flora  
y fauna.  
 
 Su secundaria se llama Liceo Scientífico 
“Federico  II  di  Svevia”  estuvo  dos  años  en  esa  
secundaria. Hay algunas diferencias entre la 
educación que se recibe en el colegio de ella y 
el Colegio Monterrey por ejemplo aquí tenemos 
profesores amistosos, cambiamos de aulas, las 

lecciones duran 40 minutos, 
muchas actividades cultura-
les y se usa uniforme. 
Además Colegio Monterrey 
tiene buena infraestructura, 
soda, aéreas verdes, los pro-
fesores y estudiantes son 
muy.  
 

 Ella marcó una diferencia muy importante 
y fue relativa a la relación estudiante profesor: 
en Costa Rica los profesores son jóvenes y ami-
gables con los estudiantes, los profesores ayu-
dan a los estudiantes con sus problemas, en 
cambio en Italia, los profesores son viejos y dis-
tantes con los estudiantes. 

Por Eduardo Baudrit,  10º 

¡Benvenuti! 



LE GUSTA USAR  
NUESTRO UNIFORME 

                                                                                           ESTUDIANTES   ITALIANAS                                         

 La estu-
diante del 10-1 
Noemy Rodig-
hierro viene 
desde la ciudad 
de Torino en 
Italia. Eligió 

nuestro país porque le gustaron las fotograf-
ías que vio y porque le han hablado bien de 
Costa Rica, le han dicho que  es  un  país  lin-
do por la vegetación, su fauna y las playas. 
 Nunca había venido a América. Las 
comidas ticas son deliciosas, el español es 
fácil, es bastante parecido al italiano y por 
eso no tiene mucha dificultad para enten-
derlo. Las personas son muy amables y tie-
nen interés por ella.  
 Viene de una secundaria  llamada Li-
ceo Carlo Botta que es un colegio de idio-
mas. En ese país europeo la educación es 
diferente a la de Costa Rica ya que en Italia 
son 5 años de Escuela y 8 años de Secunda-
ria. El horario es diferente al nuestro ya que 
el día comienza a las 8:00 a.m. y termina a 
la 1:30 p.m., los profesores no quieren tener 
mucha relación con los estudiantes y se per-
manece en  aula fija; en cambio la educa-
ción en Costa Rica es muy bonita  
“diferente”  en  este  cole  hay  que  cambiar  de  
aula cada vez que se va a recibir una mate-
ria diferente, hay mucha relación entre los-
profesores y estudiantes y se aprende mejor. 
“¡Uno   puede   preguntar   todo   lo   que   quie-
ra!”.   
Tenemos un periódico en el Liceo  se llama 
Borbotiando: viene del nombre (Carlo Bot-
ta) 
 El Monterrey le parece muy bonito: 
tiene una infraestructura muy buena, es 
muy grande! Las lecciones  son dinámicas,  
y los profesores son pacientes, y nos recuer-
dan las cosas.  

Noemy Rodighierro  

 Le gusta  el uso del uniforme  porque 
distingue a los estudiantes como parte de un 
Colegio. En Italia no se usa uniforme, las 
personas son muy superficiales y se fijan en 
la ropa particular que se lleva puesta.  
 La celebración en Costa Rica del Día 
de la Madre le gustó mucho porque las fa-
milias se reúnen con la mamá y hacen fiesta 
con comidas.  
En su tiempo libre, a Noemy le gusta escu-
char música, leer (su escritora favorita es 
Isabel Allende) también le gusta salir con 
los amigos, ir al cine y viajar.  
 Una de las cosas más bonitas en Italia 
son las ciudades, los muchachos guapos, 
comida muy rica y el mar en el sur. 
“Tenemos  muchos  lugares  históricos  en  Ro-
ma, muchos monumentos y una linda cam-
piña Italiana.  
 Se lleva muy bien con todos los del 
10-1, son muy unidos y se ayudan entre si y 
son muy interesados por las materias.  
 Cree en Dios pero no en la Iglesia en 
general. No necesita a la iglesia para rela-
cionarse con Dios. Sus materias favoritas 
son Biología y Grammar. Quiere pasar un 
buen año en Costa Rica, aprender el Espa-
ñol, profundizar las amistades, pasar deci-
mo,   aprender   mucho   Química   y   Física   “  
hacer   bungee   jump”.   Le   gustaría   estudiar  
Nutrición para ayudar a personas obesas y 
diabéticas  
 Noemy es una 
buena estudiante, inteli-
gente y simpática .La 
recibimos con mucho 
cariño y esperamos que 
logre sus metas y obje-
tivos en nuestro cole-
gio.   
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NOS ESCRIBEN 
Esta es la nueva sección dónde todos ustedes pueden opinar  
sobre actividades u otros asuntos que quisieras transmitir .  
EL FARO es un medio de comunicación participativo. 

SWETWERS 
 

Considero que nos 
deberían de per-
mitir traer swea-
ters de colores 
reg l am enta r io s 
aunque no sean 
lisos.  
Natalia Martínez 7-

1 y Elena 8-3 

PROMEDIOS ANUALES 
 
Opino que deberían de cambiar el 
código de vestimenta, para que nos 
permitan traer las uñas pintadas, tam-
bién  considero que la nota del tercer 
trimestre no debería de determinar si 
uno pasa o no una materia, sino que  
solo se debería de tomar en cuenta el 
promedio anual.  

Kimberly Maroto 10-3   

PRECIOS DE LA 
SODA 

 
Me parece que de-
berían de bajar los 
precios de la soda.  

Kendra Gutiérrez 10-3, 
Alejandro 7-1 y Megan  

8-3 

LAS TENIS NEGRAS 
 
Opinamos que deberían 
de darnos permiso para 
andar en tenis negras. 

  
Santiago Chaves 10-2 y  

Gabriel González    10-2 

COMIDA DE 
LA SODA 

 
Considero que 
se debería de 
mejorar la co-
mida de la soda.  

 
Older Torres 10-3 

PINTAR  
EL COLE 

 
Me parece que de-
berían de pintar 
todo el cole igual 
con los mismos co-
lores que hay en la 
dirección general.  

 
Pedro Fonseca 10-3 

EL PELO LARGO 
 

Opino que deberían 
de dejarnos venir con 
el pelo largo.  

 
Pablo 7-2 y Jaikel 7-2 

UNIFORME 
 
Me parece buena 
idea que cambien el 
uniforme. 

Valeria 8-3 MÁS PELOTA 
A ARTES 

 
Considero que el 
enfoque hacia el 
área de Artes es 
nulo, por lo cual 
deberían de to-
mar cartas en el 
asunto.  

Isaías 11-1 

PRECIOS EN 
PIZARRA 

 
Me parece que 
deberían de defi-
nir los precios 
de la soda en 
una pizarra. 

Mariana 8-3 

UÑAS  
PINTADAS 

 
Opino que nos 
dejen venir con 
las uñas pintadas 
de colores.  

 
Daniela Hernández 

ACCESORIOS 
 
Considero que no de-
berían ser tan estric-
tos con los accesorios.  

 
Raquel Quesada 10-3 

EL FARO 

Por  Catalina Baltodano, 10° 
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NOS ESCRIBEN 
TESTIMONIOS 

 
Me gustaría que los 
jóvenes testifiquen  
dentro y fuera del co-
legio.  

Prof. Lizbeth Garro 

RAMPAS 
 
Me gustaría que en el Co-
legio pongan rampas para 
los discapacitados, ya que 
no se cumple con la ley 
7600.  

 
Prof. Paola Gianoli 

MÁS RESPONSABILIDAD 
 
Me gustaría que los estudiantes 
sean más responsables y no an-
den escapados.  
 

Prof. Eli Cruz 

NUEVA VISIÓN 
 
Me gusta la nueva visión 
del colegio, el uniforme, 
cambios de planta física, 
Tenemos mucho opti-
mismo para lo que viene.  
 

Ronny Chávez 

CAMBIEN LA 

EVALUACIÓN 

Opino que deben de cambiar 
el proceso de evaluación.  

Profesora Dannia Carr 

MÁS PRODUCCIÓN 
 
Tengo poco tiempo de estar en 
la institución sin embargo hay 
buena camaradería de los estu-
diantes, hay que trabajar mu-
cho para que los estudiantes 
empiecen a producir.  

 
Profe. Diddier Flores 

LA MEJOR  
EXPERIENCIA 

 
En los años de laborar en 
una institución, es la mejor 
experiencia que he tenido, 
la parte humanitaria me 
gusta mucho, el compañe-
rismo y el área espiritual.  
 

Prof. Ana Lorena 

ME GUSTAN MIS 
ALUMNOS 

 
Me gustan muchos los 
alumnos porque son edu-
cados, respetuosos, espe-
cialmente mis alumnos.  

 
Prof. Ruth Guzmán  

EXPERIENCIA POSITIVA 
 
Trabajar con estudiantes en el 
Monterrey ha resultado una 
experiencia sumamente positi-
va, la mayoría disfruta del pro-
ceso enseñanza/aprendizaje. 
Esto, junto con los valores es-
pirituales de la institución le 
dan un sentido integral en di-
cho proceso. Estoy muy agra-
decido con Dios por la oportu-
nidad de ser parte.  

 
Prof. Luis Diego Rodríguez 

EL FARO DIGITAL 
 
Me encantó el formato  
digital del periódico.  
 
Directora de Secundaria Arlene 

EL FARO 

PROFESORES 

PERIODISMO 11º 
 
Deseo lo mejor a mis estu-
diantes de Periodismo 11º. 
Qué Dios los bendiga.TQM 

 
Prof. Ana C. Espinach 
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Jóvenes Máquinas 
Por Pedro Fonseca 10° 

 Viajemos en el tiempo. Recordemos nues-
tra infancia, ya haya sido dulce o amarga, recor-
daremos por lo menos una vez cuando una per-
sona  de  autoridad  nos  dijo:  “No  haga  eso!”  “No  
haga  aquello!”  …curiosamente,  nunca  nos  dije-
ron lo que sí podíamos hacer. Por tanto, los 
jóvenes de hoy en día y muy seguramente tam-
bién las generaciones anteriores vivieron al 
margen  del  renglón  llamado:  “No  haga  esto”,  al  
punto en el que estallamos y decimos 
“¿¡entonces  que  es   lo  que  SÍ  puedo  hacer!?”   y  
he ahí la causa de la rebeldía. 
 
 Poco a poco aprendimos a hacer las cosas 
a nuestra manera, siempre y cuando cumplieran 
con  las  reglas  del  “no  haga  eso”,  cultivando  en  
nosotros una identidad marginada por lo que 
está más allá del océano del permiso. Entonces 
con este concepto inculcado y adaptado desde 
pequeños, es lógico que hayamos crecido con él 
y ahora, cuando somos jóvenes y forjamos la 
persona que queremos ser por el resto de nues-
tras  vidas,  aparece  un  margen  nuevo:  “no  puedo  
hacerlo”,   es   decir,   ni   siquiera   nos  molestamos  
en intentarlo, provocando en nosotros una falta 
de autoconfianza y creencia en nosotros mismos 
y en aquel que está a nuestro lado.  

 Ahora díganme, ¿cómo podemos ser las 
personas que el mundo espera que seamos: exi-
tosos y honestos, cuando ni siquiera podemos 
ver al espejo y admitir que somos capaces de 
alcanzar metas y sueños?  

Suena irónico, pero si fuiste bendecido por 
Dios y Él te dio amigos (y estoy seguro que sí 
los tienes), ellos muy seguramente creerán en 
vos, pero no en ellos mismos.  
 
Es la legítima ley del consejo; imaginémonos 
esta situación: Estás con tu mejor amigo, deba-
tiendo en qué decirle a la muchacha bonita que 
está  en  el  pasillo  y  le  decís:  “lo  peor  que  puede  
pasar,  es  que  te  diga  que  no”.  Un  consejo  muy  
sabio y a la vez muy sencillo, pero entonces 
¿qué   pasa   si   te   gusta   una  muchacha?  …dudas  
mil y una veces si ir o no a conversar con ella.  
 
A lo que me refiero es que, crecimos de una 
manera en la cual, el mundo espera que ayudes 
al prójimo, y creas en él, pero el mundo nunca 
te enseñó a creer en vos mismo. ¿O tal vez eso 
es algo que debemos hacer por nuestra cuenta?  
 
para salvar al mundo, entonces mejor no hagas 
nada”.  Crezcamos  de  manera  que  dentro  de  un  
tiempo podamos volver a ver hacia atrás y afir-
mar que estamos satisfechos con lo que hici-
mos, y poder heredar un mundo, mucho mejor 
del que nos han dado. 

Llegamos a actuar de una manera, o no actua-
mos del todo. Porque crecimos en un ambiente 
sumamente  mecánico,  es  decir,  “si  vas  a  hacer  
eso,  mejor   no   haga   nada”.  En   lugar   de  “no   lo  
hagas así, trata de hacerlo de esta manera a ver 
cómo  te  va”. 
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Nos convertimos en nuestros propios enemigos. 
Porque somos nosotros quiénes nos hundimos 
día y noche, reprochando las acciones realiza-
das durante el día. Tu falta de confianza no es 
porque te dijeron inútil o juzgaron tu forma de 
vestir, la culpa es enteramente tuya por haber 
permitido que esos comentarios entraran a tu 
cabeza. 
 
 
Muchísimas veces nos dicen que el mundo es 
de los jóvenes y que los que dejaron de serlo, 
nos heredaron el planeta para continuar lo que 
ellos no pudieron completar; también nos dicen 
que el mundo nos está esperando y que es nues-
tra responsabilidad cambiarlo. Y el problema de 
los jóvenes es que ignoran que esto en realidad 
es VERDAD. 
 
Tu vida no empieza mañana, ni cuando salgas 
del cole o te gradués de la U, cuando te cases o 
tengas hijos, cuando consigas un empleo bien 
remunerado, si estás leyendo esto, es porque 
llevas con vida la suficiente cantidad de tiempo 
como para entender que las acciones y decisio-
nes no se posponen ¡sino que se concretan!.  
 
No esperemos a cambiar los detalles propios 
para empezar a vivir, empecemos a vivir y así 
cambiaremos los detalles que nos hacen imper-
fectos, así de sencillo. La mejor forma de mejo-
rar es equivocándose y si nunca has tomado una 
decisión incorrecta, empezá a preocuparte.  
 
Así que no se trata de no hacerlo, sino de hacer-
lo pero bien hecho. El mundo es nuestro, de 
otra manera, no estaríamos aquí. Y como nues-
tro, estamos en todo derecho y sobre todo en el 
DEBER de dar nuestro mejor esfuerzo para 
cambiar aquello que nos disguste y motivar a 
todas aquellas personas que se encuentran de-
rrotadas. Y me parece que es ahí donde pode-
mos  aplicar  la  mecánica:  “si  no  vas  a  trabajar  en  
equipo  

 

¿Cómo podemos ser las perso-
nas que el mundo espera que 
seamos: exitosos y honestos, 

cuando ni siquiera nos podemos 
ver al espejo y admitir que so-

mos capaces de alcanzar metas y 
sueños?  



-¿Que es lo que más te gusta o en 
qué te especializas del atletismo? 
-Me especializo en el salto, 80 60 va-
llas, bala, bola, mil y salto largo. 
 
 -¿Cómo  te  va  en  el  
área académica? 
-Bien, no me ha 
afectado en mi rutina 
académica. 
 
-¿Qué te motivó a 
practicar este de-
porte? 
-Practiqué gimnasia durante cuatro 
años. El año pasado fui a los Paname-
ricanos Infantil A, me lesioné el cuello 
y me quebré la pierna. Después me di 
cuenta que era muy buena corriendo 
entonces me metí en atletismo pero 
nunca creí que fuera a llegar tan lejos. 

¡Una caída la hizo dar el salto de su vida! 
Por Esteban Conejo, 10° 

La alumna de sexto año Nicole 
Soto Miranda  impuso un nuevo 
récord nacional  en salto alto 
en la competencia final de Atle-
tismo Escolar 2011, convirtién-
dose en una verdadera cam-
peona. 
El Faro conversó con ella sobre 
su hazaña y esto fue lo que nos 
contó: 

-¿Qué sintió al ganar y al hacer un 
nuevo record nacional? 
-Me sentí orgullosa de mi misma, al ser 
capaz de lograr este tipo de logros en mi 
vida. 
 
-¿Cuánto lleva de practicar el atletis-
mo? 
-Llevo seis meses y entreno en Goicoe-
chea todos los días de 3 a 5 con mi en-
trenador Francisco Figueroa. 
 
3.- ¿Es  la  primera  medalla  que  ganas  
en atletismo? 
-No es la primera, en los juegos deporti-
vos nacionales gane medalla de plata en 
un hepta.  
 
-¿Qué quiere lograr en el futuro? 
-Considero que puedo competir en paí-
ses extranjeros y llegar a ganar una me-
dalla de cualquier tipo en los centroame-
ricanos. 
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 Otra destacada deportista  de la comunidad Monterrey es 
la alumna Jimena Lizano Paniagua, de primer año (1-2), quien 
en días pasados ganó cuatro medallas en el Torneo de Gimna-
sia de EuroGyn efectuado en el Colegio Calazanz. 
 Jimena obtuvo el Primer lugar (Medalla de oro) en Salto, 
un segundo y tercer lugar, en la categoría de Promedios (Plata 
y Bronce) y un  merecido tercer lugar (medalla de bronce) en la 
categoría de piso. 
 Desde sus 5 años, , cuando empezó a entrenar con la Pro-
fe Maureen en nuestro Cole, 
Jimena ha venido desarrollán-
dose en esta especialidad. 
Recordemos, cuando ganó 
otras cuatro medallas (Nivel 1) 

en un torneo Internacional de Gimnasios en-
frentándose a competidoras de Panamá. U.S.A., 
Puerto Rico, Trinidad y Tobago y Venezuela. Te 
Felicitamos, Jimena, sabemos que llegarás aun 
más alto.17 

FE DE ERRATAS 
Por un error involuntario de impresión, en la edición ante-
rior no salió completa la información del estudiante Esteban 
Conejo en el artículo Triunfadores. Pedimos disculpas y hoy 
publicamos su información, con nuevos logros obtenidos. 

 Otro gran campeón es Esteban Conejo Alfaro, de décimo año, quien ganó medalla de 
oro en el torneo de  Open International de Taekwondo 
efectuado en el Gimnasio Nacional en la categoría cin-
ta azul, peso -66 kg, compitiendo con representantes 
de Nicaragua, Estados Unidos, Perú, Corea, Panamá, 
México y otros.  
 Pero eso no queda ahí, también este joven  par-
ticipó en los pasados Juegos  Deportivos Nacionales 
celebrados en Puriscal en donde obtuvo medalla de 
plata con cinturón rojo  
  Esteban  además  es   subcampeón  nacional   y   en  
el 2012 viajará a la ciudad de México a un entrena-
miento de alto rendimiento. Le deseamos que siga co-
sechando éxitos. 

MEDALLISTA DE ORO Y  
SUBCAMPEÓN NACIONAL 

LAS CUATRO MEDALLAS  
DE JIMENA 

CR 
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 Como es de saber el año 2011 ha traído 
para la Comunidad Monterrey muchos cam-
bios y propuestas de ideas que han hecho sen-
tirse cómodos y activos a los estudiantes. 
  El gobierno estudiantil también ha for-
mado una alianza con el director Don Alfredo 
Mora quien desde un principio nos ha apoyado 
tanto a Periodismo como al gobierno en todo 
lo que sean cambios y actividades las cuales 
incorporen a todas y todos los estudiantes de 
manera deportiva y cultural. 

  MASCULINA  FEMENINA  

Por Steven Zamora, 10° 

Partiendo de esta unidad entre ambas partes se 
lograron crear la esperada selección de futbol 
en las categorías masculina y femenina, lo que 
ha sido un largo proceso de escogencia ini-
ciando con una prueba masiva en  la que se 
escogieron aproximadamente  a 40 estudian-
tes, luego a unos 23 hasta que el pasado 1 de 
Noviembre se llegó a una lista final de 18 ju-
gadores en categoría masculina y 17 y en 

 categoría femenina. Esta decisión fue 
tomada por el entrenador  David Chávez 
quien después de varios entrenamientos y 
partidos se decidió por los mejores juga-
dores quienes representarían al colegio de 
forma competitiva.  A continuación pre-
sentaremos  la lista de seleccionados: 

SELECCIONES DE FUTBOL  
LISTAS PARA EL 2012 

Steven Zamora 
Gabriel González 
Pablo Aragón 
Esteban Chaves 
Alfonso Ramírez 
Daniel Milanés 
Michael Bolaños 
Ricardo Valverde 
César Speranza 
Pedro Fonseca 
Javier Rodríguez 
Sergio Lizano 
Jeffry Hine 
José Pablo Bolaños 
Armando Mata 
Luis Diego Otárola 
Oscar Montero 
Mauricio Soley 

 
Lucía Sancho 
Mariana Valverde 
Chun Ching Liu Li 
Nicole Haward 
Tamara Prendas  
Catalina Baltodano 
Diana Ramírez 
Daniela Bravo 
Saray Velázquez 
Mónica Salazar 
Mónica Zambrano 
Ana Beatriz Pérez 
Ariana Arana 

      Ivana Goic 
      Raquel Wallace 
      Michelle Grant 
      Mari Paz Lemus 
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 La visita al odontólogo ya no es sinónimo de miedo y dolor. Hoy 
en día buscamos vernos cada día mejor y muchos de nosotros recurri-
mos a la odontología estética. Se ofrecen diferentes tipos de activida-
des para ofrecerle una mejor sonrisa y satisfacción a una persona a su 
vez gran bienestar físico y emocional.  
 
  Los tratamientos, materiales, equipos y medicinas modernos han 
cambiado radicalmente el panorama. Los pacientes tienen cada vez 
más alternativas.  
 
 Procesos de blanqueamiento dental que antes duraban cerca de 
tres  
horas se realizan hoy en sólo cincuenta minutos, y los cauchos emplea-
dos en los brackets que le impedían a la persona comer y que resulta-
ban dolorosos, han sido reemplazados por tapas que se levantan y se 
cambian cada dos meses.  
 
 Hoy se trabaja para evitar el uso de las diferentes piezas que pro-
vocan dolor en nuestras bocas para las caries, y algunos odontólogos 
la han reemplazado por el láser. 
 
 Esto requiere de una simple visita al odontólogo o una cirugía 
aunque a la vez no se da en todas las zonas ya que su costo es muy 
alto. La sonrisa es una de las expresiones faciales más importantes 
que diferencia a cada uno de los demás individuos. La utiliza como par-
te del lenguaje, expresando alegría felicidad o placer. 

ODONTOLOGÍA 

PUEDES BLANQUEARTE 
LOS DIENTES  

EN SOLO 50 MINUTOS 

Por Esteban Conejo, 10° 
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 Nabil x Natalia 
 Murillo x Emilia 
 Duri x Dereck 
 Santi x Paula 
 Sara x Adrián 
 Sánchez x Allison 
 Nabil x Pokemo 
 Chino x Puka 
 Jose x Paula 
 Te amo Mary y Piri 
 Adrián x Clowe 
 Emily x Enano 
 Marco x Vero 
 Gabo lindo 
 Samu x Emi 
 Te amo Samu. Atte: xxxxx 
 Víctor x Naidy 
 Christian x Emily 
 Jhonny que ligue 
 Chino x Chun Chin 
 Jonathan x Laura 
 Otárola x ??? 
 Chino x Víctor 
 Derek x Paula 
 Nicole x Gabo 
 Emily x Samuel 
 Fede x Raquel 
 Alonso x Tamara 
 Santiago x Paula 
 Valeria x Dani Prendas 
 Diane x Kyle 
 Nicole ama a Fabi 
 Nicole le termina a Gabo 
 Adrian V x Cloe 
 Lari x Villa 
 Carolina x Cristian 
 Fabián L x Priscilla M 
 
 

 Fabián x Rachel 
 Sebastián x Priscilla 
 Nicole linda 
 Vale x Adrián L. 
 Víctor x Edel 
 Paula x Villalta 
 Fonseca x Paula 
 Te amo Mati... 
 Karina x Rufferse 
 Karina x Carlos David 
 Rufferse x Lucia 
 Sara x Pardo 
 Sara x Berny combate 
 Edgar x Luisa 
 Andrey x Paula 
 Te amo Lorena, de tu admira-

dor 
 Te amo Valeria, atte.: Anthony 
 María C x Gabriel 
 Zoe x Humbert = mucho amor 
 Oscar y Carlos x Natalia 
 Fabián x Cloe 
 Goldi se pone crema 
 Roy x Raquel 
 Goldi x Alicia 
 Los sextos son los mejores 
 Natalia x Leitón ja ja 
 Adrian se muere x Nicole 
 María Celeste x Gabriel 
 Leo x Verónica 
 Michelle x Gabo 
 David x Natalia 
 Santi x Nicole 
 Sebas x Quirós 
 Santi te amo 
 Lari x Otárola 
 Raquel x Gabo 
 Tamara x Marco 
 

HOLA  “GUILAS”,
  Ya  casi  se  termina  el  año.   

Estudien bastante  para que al final no tengan que andar en ca-

rreras o ir a convocatoria.  

Les  recuerdo  que
  el  año  entrante  c

umplo  “15  años”  así
  que  espe-

ro una gran fiesta. Je je.  

Suerte a todos y que Dios los bendiga! 

PRIMARIA 
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 Steven x todas. 
 Sofía picada x Ale   
         y Sebas. 
 Alejandro V. le quita  
         ron a Momo. 
 Ale deje de pedirla.. 
 Steven suavecito... 
 Bravo deje de que 
         rer ser como polla. 
 JP,está muy bravo? 
 Jose D. ¿cuántas? 

 ¿Quien será el próximo, Manuela? 
 ¿Con 2 palos bravo? 
 Fernando x Charity 
 Y Beatriz se mandó! 
 Pedro vaya a jugar !! 
 Diego su hermana está sola. 
 Axel bien le llegó a Sofía. 
 Eufemia R.9° x Eduardo Baudrit 10° 
 Cesar  Speranza….  De  qué  jugás?  

deje de criticar a los demás. 
 Tephis x tintes 
 Amanda x Pardo 
 Amana A x D Calderón 
 Amanda x Edison Sa-GO 
 Tephis x Vidaurre 
 Kiki x Tuco 
 Tibi Eufe 
 Jose deje de pedírsela a Yess 

 Vega soy tu Pitufa 
 Si a Lulu le pica la cabeza , Ana se 

la rasca 
 Adrián , ¿por qué la leche está 

agria? 
 ¡Ouch! 
 José Salas, ¿Alejandra? o 

¿Amanda? 
 Te amo #11 
 César X la Parcera 
 Luigi X Sabri 
 Carlos :use zapatos de su talla. 
 Rolo páseme los fideos de Daniela. 

 

 Ale Amador coma un poco. 
 Chacal deje de pedírsela a todos. 
 Sofia  Cruz  just  had  S…! 
 Chofis te amo Atte: Cesar y Steven ;) 
 Vivi como apreta Rolo! 
 Memo por Valeria Calderón 8-3 
 Elena X Esteban 
 Cami quieres ser mi novia: D. 
 Max ¿¿¿no le duelen las patadas??? 
 ¿Cuántas víctimas llevan las colom-

bianas ? 
 Yo también fui victima del cuarto de 

Ana 
 Chacal está triste por Momo Salazar, 

no le dio pelota. 
 Bolaños le voy a decir a Ivi lo que 

pasó el viernes. 
 César :deje de ligarse a las de octavo 
 Bravo, Jp y Sabih. 
 Ana :dígale a Luis que le compre una 

capa, se va a enfermar! 
 Ana Beatriz como se siente la moto? 
 Dani X Val. 
 César ,Miles ya no llora por usted ,ya 

tiene compañía 
 Dani Bonilla 10-2, ¿Pedro qué? 
 Pedro, vaya juegue cromos. 

SECUNDARIA 

Minerva 



Este año en nuestra institución se ha celebrado de forma distinta a la 

tradicional el tan esperado 15 de setiembre.  

           Se  consideraba   tradición   los  desfiles  de   las  abanderadas  y   la  

banda por San Pedro o los alrededores del Colegio, sin embargo este 

año cambiaron un poco las cosas. Se hizo un acto cívico el jueves 15 

de setiembre en la mañana, en el gimnasio. 

           Hubo  una  participación  del  grupo  coreográfico   típico  de  sexto  

grado, un desfile de parejas representantes de cada país independi-

zado, un grupo coreográfico de señoras, coreografías de las bastone-

ras, una participación de las abanderadas alrededor del gimnasio y la 

esperada participación de la banda del Colegio.  

          Para compensar la falta de desfiles en las afueras del Colegio, 

se hicieron actividades cerca del edificio de artes y música con contri-

buciones de la banda, las abanderadas y las bastoneras. 

         Alrededor del gimnasio se alistaron y regalaron comidas 

típicas de cada país (Nicaragua, Costa Rica, Guatemala, El 

Salvador y Honduras) para los padres, estudiantes e invitados 

del Colegio. Una de las novedades de este año fue la partici-

pación de las bastoneras, a las que instamos a que sigan 

participando más seguido de las actividades cívicas del Cole-

gio.  

 

 

 Encuestamos a algunos padres de familia de nuestra 

institución para saber que opinaban sobre los cambios que 

hubo este año en las celebraciones patrias. A algunos padres 

de pre-escolar  y  primaria  les  hizo  “falta”  el  tradicional  desfile  

de faroles del 14 de setiembre en la tarde, ya que este año 

solo se realizo un desfile el 14 en la mañana dentro de las 

instalaciones de secundaria en la que participó únicamente 

pre-escolar.  

    Las opiniones de los padres de familia de secundaria 

fueron muy variadas ya que algunos de ellos consideran 

que es más atinente los desfiles y acto cívico que se realiza-

ban los 14 de setiembre e incluso lo consideraban más 

cómodo. También extrañaron los desfiles de abanderadas y 

bandas, ya fuera en San Pedro o en los alrededores del Cole-

gio. Otros, sin embargo opinaron que el acto cívico realizado 

el 15 de setiembre fue muy pintoresco, distinto a lo tradicional 

(de   forma   positiva),  más   elaborado   y   con  más   dedicación   y  

esfuerzo.  

       A pesar de las distintas opiniones recolectadas cabe des-

tacar, que el tan mencionado acto del 15 de setiembre dio la 

talla y estuvo muy bien planeado.      
 

                                                                                               Fiestas patrias 

CORTOS DEL COLE 
Por Claudia Porras, 10° 
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YO SIEMPRE LO LEO 
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